

SERGIO MIRANDA CARRINGTON

PRESIDENTE DE AVANZADA NACIONAL:

“NUESTRO ‘SI’ NO ES UN CHEQUE EN BLANCO. ES UN ‘SI’ AL GENERAL PINOCHET”

EL CONOCIDO ABOGADO SE REFIERE A LA RENUNCIA DE BENJAMIN MATTE AL PARTIDO, A LA RELACION DE AVANZADA NACIONAL CON EL PRESIDENTE PINOCHET Y AL CANDIDATO QUE LOS COMANDANTES EN JEFE DEBEN NOMINAR EL PROXIMO TREINTA DE AGOSTO. DICE QUE ELLOS ESTAN POR PINOCHET Y COMO MILITAR. SI EL NO ES NOMINADO, TENDRIAN QUE RESOLVER, SEÑALA, LAS ACCIONES A SEGUIR.

En su oficina, en la que parece que ya no entra el sol de lo abarrotada de libros que está, bajo una tenue luz que dejaba adivinar pero no ver su mirada inquisidora, en medio de espaldas antiguas, de fotografías de José Primo de Rivera y Cornelio Codrigno, de figuras helénicas y heráldicas, de cuadros con marcos dorados que muestran análogos de guerras de las que ya pocos se acuerdan, Sergio Miranda Carrington me dijo que el hecho que más lo impresionaba en la historia de la humanidad es la defensa del paso de las Termópilas por el rey Leonidas y sus trescientos espartanos. Y luego se puso a hablar de los griegos, su gran pasión, ese pueblo al que no pertenece y al que, sin embargo, le ha entregado parte importante de su vida. Dice que los griegos pensaron todo lo que se ha pensado en el mundo. Se pasó treinta años escribiendo una obra monumental sobre Homero que ahora está ahí, puesta en un lugar de honor en su magnífica biblioteca, recordada en cuanto rojo con bordes dorados. No ha sido publicada aún, y sólo hay dos ejemplares de ella: una la tiene él y la otra se la regaló al Presidente Pinochet. También ha estado décadas escribiendo su historia de España, su gran trabajo y su gran descaro. No hay un día en que no escriba al menos una línea de ella. El, que es flamante presidente de Avanzada Nacional, dice que cuando la gente interviene en política debería tratar de mantener una parcela dentro de su propio espíritu. “Es bueno en la noche leer el discurso de los embajadores de Corinto frente al Senado de Esparta—aconseja—; ahí uno se da cuenta de que la vida es mucho más ancha que la contingencia, la cosa chica, que entonces parece grotesca y casi ridícula, tan pensosa, tan pedante...” Es severo y más que severo consigo mismo. Se levanta diariamente a las cinco y media de la mañana, hace clases de derecho penal en la Universidad Católica desde hace treinta y cinco años; como abogado ha esta-

do involucrado en los casos más espectaculares de los últimos años—Orlando Letelier, Alice Meyer...—, escribe, lee, piensa y aún así se da tiempo para estar con su familia, para ayudar a sus tres hijos con las tareas, para salir con su mujer. Las horas parecen eternidades en sus manos. Ahora también hace política. Y desde que está de presidente del partido que más apoya a la candidatura del General Pinochet, pareciera que, como todo lo que toca, también Avanzada Nacional, estuviera dando más que hablar.

PROBLEMAS INTERNOS

—¿Por qué renunció Benjamín Matte a Avanzada Nacional?

—Me enteré ayer por la prensa de que había renunciado al partido. No conozco las razones, porque él no ha enviado ninguna carta. Renunció ante el registro electoral.

—¿Lo tomó por sorpresa?

—La verdad es que no había pensado en el asunto... Lamento que haya sucedido. Debo decirle que siempre he tenido las más cordiales relaciones con Benjamín Matte, y que en lo que a mí se refiere, no tengo intenciones de alterarlos de manera alguna, sea correligionario o no. Fue él quien me llamó personalmente para que ingresara al partido.

—¿Y ahora es lo ha llamado?

—No, no me ha llamado.

—¿En que ha cambiado el partido con la salida de Matte y su llegada como presidente?

—Yo creo que en nada, es un problema simplemente de personas. Las bases del partido probablemente creyeron que para el mismo que venía yo podría ser más adecuado que el presidente que había anteriormente.

—¿Porque usted es más duro?

—Yo solamente soy duro consigo mismo, pero no lo soy con el resto de la gente. Uno de la derecha me parece que es una forma demasiado fácil de simplificar las cosas. Si usted entienda por duro levantarse a las cinco y media de la mañana y trabajar

dieciocho o veinte horas diarias, quizás soy duro. Pero no con los demás. Tengo amigos en todos los partidos políticos y jamás he tenido un problema. Le sorprendería saber que todavía tengo amigos comunistas en el extranjero que me escriben.

—¿Qué ha provocado dentro del partido la renuncia de Benjamín Matte?

—Hasta ahora no sabemos nada. Ha habido una renuncia en la zona de Quilota, pero al parecer no tiene nada que ver con el problema anterior.

AVANZADA Y EL GENERAL PINOCHET

—¿Cómo se ha sentido en este corto período que lleva como presidente del partido?

—Con una responsabilidad avacho mayor de la que me pareció cuando, después de mucha resistencia, acepté el cargo. Y esa responsabilidad emana fundamentalmente de que nuestro elemento es, casi en un noventa y cinco por ciento, de una extracción social sumamente humilde. Esa gente tiene una fe tremenda en Avanzada Nacional y eso me abruma un poco. En las giras que he hecho siempre dedico uno o dos días a recorrer las poblaciones, los barrios más modestos, hablando con nuestra gente. Es impactante. En Temuco, por ejemplo, la gente me decía que no hay nadie del partido que viva en el centro de la ciudad, todos viven en las poblaciones.

—¿A qué lo atribuye?

—Muchas veces yo he preguntado por qué están con nosotros. De las múltiples respuestas, la que más me ha impresionado es la de una muchacha de La Piscoya. Me dijo: “Señor, yo entré a Avanzada no para pedir nada, sino para ayudar en lo que pueda, porque siento que aquí está el espíritu de los héroes que nos enseñaron en las clases de historia en el colegio”. Para mí fue escalofriante escuchar esto. La consigna espontánea de nuestra gente es “Somos el partido de los pobres”. Y así es.



—¿Le gusta el slogan?

—No se trata de gusto o disgusto, sino de una responsabilidad histórica. Esa gente se siente incorporada a un gran quehacer nacional. Sentimos que estamos ayudándolos a liberarse del tradicional tutelaje marxista. Por cierto que reconocemos que esto, en gran parte, se ha conseguido con la imagen del Presidente Pinochet. La gente nos identifica con el Presidente y están agradecidos hacia él. Somos modestos y humildes al reconocer que la gente ha

"Nuestro 'SI' no es un cheque en blanco, Es un 'SI' al general Pinochet" [artículo] Manuel Santelices.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario:Santelices, Manuel

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Nuestro 'SI' no es un cheque en blanco, Es un 'SI' al general Pinochet" [artículo] Manuel Santelices. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile